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Дорогие  

новоаннинцы!

ПроДолжается 

ПоДПиска 

на газету 

«авангарД». 
Если  вы  хотите 

быть  в  курсе  собы-

тий в районе и обла-

сти  -  спешите  под-

писаться на районку.

Это  вы  сможете 

сделать в почтовых 

отделениях  и  в  ре-
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 Ðàéîííàÿ Äóìà ИЗБРАН НОВЫЙ (ПРЕЖНИЙ) ПРЕДСЕДАТЕЛЬ
Из всех почти 30 вопросов, намечен-

ных  в  повестке  дня  к  депутатскому 

обсуждению,  самым  острым  получи-

лось избрание руководителя районной 

Думы на новый период работы.

Известно, что представительный орган 

власти около десяти лет возглавлял Ю. А. 

Стадник. Чтобы выйти на очередной виток 

этой деятельности, Юрий Александрович 

был  избран  в  Думу  Новокиевского  сель-

ского  поселения,  делегирован  в  состав 

районных депутатов, которым путём голо-

сования предстояло избрать председателя 

Думы соответствующего уровня на новый 

срок работы. 

Кандидатуру  Ю.  А.  Стадника  поддер-

жал  глава  района  Н.  С.  Моисеев,  моти-

вировав позицию рекомендацией област-

ной  власти,  региональной  юридической 

службой  и  учитывая  большой  опыт  ра-

боты  Юрия  Александровича,  его  умение 

находить  с  депутатским  корпусом  общее 

решение без срывов процесса, диплома-

тично  и  взвешенно.  Николай  Семёнович 

призвал  депутатов  руководствоваться  не 

эмоциями, а интересами муниципалитета, 

всех новоаннинцев. 

Решение  местного  политсовета  пар-

тии «Единая Россия» зачитала  Н. Э. Ка-

банова. В документе также говорилось о 

единогласной  поддержке  кандидатуры 

Ю.  А.  Стадника  на  должность  председа-

теля районной Думы.

Однако  гладко  бывает  только  на  бу-

маге,  это  известно.  Не  станем  называть 

имена  некоторых  депутатов  в  целях  со-

хранения  их  деловой  репутации,  однако 

ситуацию читателям изложим. Неожиданно 

для многих (это было заметно по реакции 

присутствующих),  прозвучало  два  имени 

других кандидатов. Видимо, не благодаря 

их активной депутатской деятельности, а 

вопреки  намеченной  выступающим  тен-

денции.  Изложенный  им  мотив  был  при-

мерно  таким:  надо  молодых  продвигать. 

Заметим: не назывались рабочие отрица-

тельные моменты главного претендента на 

пост председателя Думы или положитель-

ные характеристики новых претендентов, а 

просто оглашена возрастная ссылка, хотя 

она весьма спорна по отношению к Ю. А. 

Стаднику. 

Оппозиционное пике завершилось че-

рез минуту: оба «новых» кандидата дружно 

взяли самоотвод, подтвердив соображения 

о  том,  что  подобный  выпад  был  необду-

манным и с ними не обсуждался. Для чего 

депутат затеял эту демонстрацию? Может, 

для личного, так сказать, «пиара»? На са-

мом деле, он получился отрицательный, о 

чём  свидетельствуют  итоги  голосования: 

за  кандидатуру  Ю.  А.  Стадника  проголо-

совали все, кроме одного, отказавшегося 

от участия в этой процедуре. 

Как говорится, «finita la comedia».

Перед  тем,  как 

перейти  к  обсужде-

нию  других  вопросов, 

Юрий  Александрович 

сердечно  поблагода-

рил коллег за доверие 

и выразил стремление 

работать во благо рай-

она  по-прежнему  -  с 

полной самоотдачей.

Далее  заседание 

шло в обычном режи-

ме.  Незначительные 

корректировки внесли 

в Устав района, в поло-

жение  о  муниципаль-

ной службе и в регла-

мент  районной  Думы 

–  в  основном  стили-

стического и правового 

характера. 

В  очередной  раз 

заместитель  главы 

района, начальник фи-

нансового отдела И. В. 

Егорова  доложила  о  движении  средств  в 

районной казне. Стоит отметить, что при-

бавка почти в полмиллиона рублей пред-

усмотрена на реализацию проекта местных 

инициатив «Обустройство стилизованного 

казачьего подворья», который строят в пер. 

Карла Либкнехта, 3. Свыше 101 тыс. руб. 

направляют на приобретение учебной ме-

бели  и  128  тыс.  руб.  –  на  оснащение  ре-

циркуляторами  помещений  детской  шко-

лы искусств.  Центр по работе с детьми и 

молодежью получает более 415 тыс. руб. 

на газовые котлы, лицензирование кружка 

робототехники, противопожарную пропитку 

помещения и другие цели. 

Более  20  вопросов  касались  одной 

темы – передачи нежилых муниципальных 

помещений  в  школах  района  для  безвоз-

мездного  пользования  ООО  «Мельник»  с 

целью организации питания детей. 

наталья зуБрева.

Фото алексея ХарЧенко.

идёт голосование

вновь избранного председателя районной Думы Ю. а. стадника 
поздравляют н. с. Моисеев и н. Э. кабанова

заседает президиум
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о разном
РЕГИСТРАЦИЮ 
ПРОВЕЛИ

ПРИМЕНЕНЫ 
ШТРАФНЫЕ САНКЦИИ

ПЯТЬ ПОПРАВОК В ПДД

Председатель  районной  территориаль-
ной избирательной комиссии С. В. Щербинин 
вручил удостоверения избранным депутатам 
Думы  Новокиевского  сельского  поселения. 
Напомним: 13 сентября состоялись выборы 
депутатов Думы Новокиевского сельского по-
селения, в которых приняли участие 62,42% 
избирателей.  От  Всероссийской  политиче-
ской  партии  «Единая  Россия»  в  сельскую 
Думу  прошли  девять  депутатов,  один  -  от 
ЛДПР.
Благодарность за высокий профессиона-

лизм Сергей Владимирович выразил членам 
участковых избирательных комиссий.

наталья зуБрева.

Прокуратурой района по результатам про-
верки  деятельности  органа  местного  само-
управления Черкесовского сельского поселе-
ния выявлены нарушения исполнения феде-
рального и регионального законодательства 
в  порядке  организации  и  ведения  регистра 
муниципальных  нормативных  правовых  ак-
тов субъекта РФ.
А  именно:  органом  местного  само-

управления за истекший период 2020 года в 
установленный срок не было предоставлено 
в  Комитет  юстиции  Волгоградской  области 
шесть муниципальных нормативных право-
вых актов, сведения об источнике их при-
нятия и дате официального опубликования 
(обнародования) для их последующего вклю-
чения  в  регистр  муниципальных  норматив-
ных правовых актов Волгоградской области.
По  результатам  рассмотрения  админи-

стративного материала глава Черкесовского 
сельского поселения привлечен к админи-
стративной ответственности в виде штрафа.

е. с. МарЮтин,
помощник прокурора.

Журнал  «За  рулем»  перечислил  пять 
поправок  в  Правила  дорожного  движения, 
которые  подготовили  в  Минтрансе  России 
и ГИБДД.
Новый вариант документа закрыл лазей-

ку, позволяющую сегодня водителям останав-
ливаться на «островке безопасности». Более 
мягкими будут требования к тонировке. Если 
сейчас значение светопропускания для ло-
бового стекла должно составлять 75%, то в 
новой редакции эта цифра равна 70-ти. То-
нировка остальных стекол не нормируется.
В  салонах  машин  обязательно  должны 

быть  аптечка,  огнетушитель  и  аварийный 
знак остановки, но не только те, что предпи-
сывает иметь ГОСТ.
Четвертый и пятый пункты касаются элек-

тросамокатов, моноколес, сегвеев, скейтбор-
дов и роликов, которые отнесены к категории 
средств индивидуальной мобильности. Ими 
нельзя будет управлять в пьяном виде и ез-
дить  со  скоростью,  превышающей  20  км/ч 
при  совместном  движении  с  пешеходами. 
Есть  предложение  ограничить  свободное 
передвижение на электросамокатах из-за их 
высокой аварийности.

Подготовила 
наталья влаДиМирова.

НАРОДНОЕ НАСЛЕДИЕ: 
БЕРЕЧЬ И ПРИУМНОЖАТЬ

Победитель второго конкурса пре-
зидентских  грантов  2020  года  -  ТОС 
«Дурновское» Староаннинского сель-
ского  поселения  -  первого  июля  при-
ступил к  реализации проекта «Каза-
чьи традиции». Сумма гранта соста-
вила  401,694 тысячи рублей.
«Казачьи традиции» - это проект для жи-

телей и гостей хутора Дурновского, направ-
ленный на поддержку краеведческой рабо-
ты, которая ведется в Дурновской казачьей 
школе, героико-патриотическое воспитание 
молодого поколения, укрепление историче-
ской правды в отношении событий прошло-
го, пресечение любых попыток переписать 
историю, а также способствующий приобще-
нию местных жителей к краеведческой, исто-
рико-патриотической работе по сохранению 
памяти о земляках, защитниках Отечества. 
Дурновская казачья школа – единственное 
учебное  заведение  этого  статуса  в  нашем 
регионе.  В  2017  году  учебное  заведение 
признано лучшей казачьей школой России. 
Школьный музей, знакомящий с бытом, 

традициями  и  обрядами  донского  казаче-
ства,  способствующий  систематизации  и 
обобщению знаний учащихся об основных 
видах народных промыслов, начал действо-
вать  не  так  давно,  примерно  с  2008  года. 
Главным  вдохновителем  идеи  является 
директор Г. Ф. Мазина. Начало новому на-
правлению внеклассной работы положили 
небольшие  проекты,  которые  Галина  Фе-
доровна выполняла вместе с учениками. В 
первую очередь собирали информацию об 
истории станицы, ее обычаях и традициях, 
что способствовало развитию у школьников 
познавательного  интереса  к  истории  род-
ного края, народной культуре, уважению к 
творчеству народных мастеров. 
Несколько сотен подлинных экспонатов 

– предметов быта донских казаков (возраст 
некоторых от 100 – 120 лет) - выставлены 
в казачьей горнице. Однако ранее не было 
возможности разместить их так, чтобы при 
проведении экскурсий и открытых уроков 

обеспечить удобный обзор. Для этого и не-
обходимо современное демонстрационное 
оборудование.
И  такая  возможность  предоставилась 

благодаря  победе  в  конкурсе  президент-
ских грантов. Теперь музей снабжен двумя 
выставочными стендами и столом, шестью 
шкафами.  Для  подготовки  и  проведения 
презентаций  приобретен  ноутбук и прин-
тер (3 в 1). Установка нового оборудования 
позволит полнее использовать потенциал 
школьного музея, на экскурсии в который 
приезжают гости со всей Волгоградской об-
ласти, а также из соседних регионов.
«Казачьи традиции» являются продол-

жением проекта «Парк Победы», победив-
шего в первом и втором конкурсах Фонда 
президентских грантов 2019 года и реали-

зуется в Год памяти и славы, в год 75-летия 
Победы в Великой Отечественной войне, 
что важно и свято для каждого из нас. 
В  реализации  проекта  принимают 

участие  35  человек:  десять  активистов 
территориального  общественного  само-
управления, пять учителей и 20 учеников 
Дурновской казачьей школы.  
Руководитель проекта Мазина Галина 

Федоровна совместно с членами команды 
продолжают  выполнение  ключевых  кон-
трольных  задач  проекта,  срок  окончания 
которого - 1 октября 2020 года. 
Проект  реализуется  с  использованием 

гранта Президента Российской Федерации, 
предоставленного  Фондом  президентских 
грантов на развитие гражданского общества.

внеШт. корр.

«А У НАС ВО ДВОРЕ»

Победитель    второго  конкурса 
президентских  грантов  2019  года 
ТОС  №  4  «Новостройка»  с  1  июня  
2020 года реализует  проект «А у нас 
во  дворе»  с  использованием  гранта 
Президента  Российской  Федерации 
на развитие гражданского общества 
на территории городского поселения 
г. Новоаннинский Новоаннинского му-
ниципального  района  Волгоградской 
области.  Проект  направлен  на  обу-
стройство  многофункционального 
детского  спортивного  городка  на 
территории ТОС.

 Îáëàñòíûå âåñòè

УСИЛЕН НАДЗОР 
ЗА ТЕПЛОМ

С  наступление  холодного  периода 
года  санитарное  ведомство  держит  на 
контроле  готовность  объектов  соци-
альной инфраструктуры и жилого фонда 
области  к  началу  отопительного  сезо-
на. По информации областного комите-
та  жилищно-коммунального  хозяйства 
объекты здравоохранения, образования, 
культуры,  социальной  защиты  подго-
товлены на 90%.
При  централизованном  теплоснабжении 

сроки  начала  отопительного  периода  уста-
навливаются органами местного самоуправ-
ления не позднее дня, следующего за днем 
окончания пятидневного периода, в течение 
которого среднесуточная температура наруж-
ного  воздуха  будет  находиться  на  отметках 
ниже +8 градусов Цельсия. Согласно СанПиН 
2.4.1.3049-13  «Санитарно-эпидемиологиче-
ские  требования  к  устройству,  содержанию 
и  организации  режима  работы  дошкольных 
образовательных организаций», температура 
воздуха в приемных, игровых ясельных груп-

повых ячейках дошкольных образовательных 
организаций  должна  быть  не  ниже  +22ºC 
+24ºC, в спальнях +19ºC +20ºC.
В  общеобразовательных  организаци-

ях температура воздуха в зависимости от 
климатических условий в учебных помеще-
ниях и кабинетах, лабораториях, актовом 
зале, столовой должна составлять +18°C  
+24°C  ;  в  спортзале  и  комнатах  для  про-
ведения секционных занятий, мастерских 
+17°C  +20 °C; медицинских кабинетах, раз-
девальных комнатах спортивного зала - от 
+20°C  до +22°C .
В случае выявления фактов несоблюде-

ния  требований  к  температурному  режиму 
воздуха в помещениях организаций социаль-
ного обслуживания и жилого фонда жители 
вправе обратиться в Роспотребнадзор.

“Началка” обедает 
бесплатно

Во время встречи с сенаторами пре-
зидент В. В. Путин поручил Совету Фе-
дерации,  Минпросвещению  и  ОНФ  дер-
жать ситуацию с питанием школьников 
на контроле, уделить особое внимание 
малокомплектным школам.

В нашей области более 110 тысяч учени-
ков 1- 4 классов с 1 сентября ежедневно по-
лучают бесплатное горячее питание. В  2019 
году решением главы региона за счет средств 
областного и муниципального бюджетов бес-
платным  питанием  были  обеспечены  все 
первоклассники,  а  также  ребята  начальных 
классов сельских школ и дети льготных кате-
горий. Регион сделал ряд беспрецедентных 
шагов,  которые  позволили  вывести  сферу 
социального питания на качественно новый 
уровень: созданы единые стандарты и подхо-
ды; сформирована нормативная база; опре-
делены  добросовестные  бизнес-партнеры, 
которые берут обязательства по организации 
процесса в соответствии со стандартами; от-
ремонтированы пищеблоки. 
Предварительно  аудит  прошел  во  всех 

школьных пищеблоках — там, где было не-
обходимо,  выполнена  модернизация  поме-
щений  и  оборудования,  особое  внимание 
уделено  малокомплектным  школам  —  если 
ранее  здесь  было  организовано  только  бу-
фетное питание, к началу учебного года в них  
обустроены  пищеблоки, с первого сентября 
ученики  обеспечены  горячим  бесплатным 
полноценным завтраком.

об этом сообщается на сайте риац.

По словам родителей, из 270 детей до-
школьного и младшего школьного возраста, 
проживающих здесь, 60 - имеют проблемы 
со  здоровьем,  поэтому  вопрос  воспита-
ния здорового поколения приобретает все 
большую  остроту.  Последние  статистиче-
ские данные свидетельствуют о том, что за 
период обучения детей в школе состояние 
их  здоровья  ухудшается  в  4-5  раз,  поэто-
му  принципы  здорового  образа  жизни  се-
годня  актуальны.  Актив  территориального 
общественного  самоуправления  задумал 
решить проблему через вовлечение детей 
в подвижные игры, которые имеют исключи-
тельное значение для детей дошкольного и 
младшего школьного возраста. При физиче-
ских упражнениях возрастает двигательная 

активность, в результате чего улучшается 
сон, настроение детей, повышается их ум-
ственная активность. 
В рамках проекта «А у нас во дворе»  

установлен  большой,  красочный,  много-
функциональный  детский  спортивный 
городок.  Жители  давно  просили  смонти-
ровать хоть один такой комплекс. В подго-
товке территории к реализации проекта, в 
установке многофункционального детского 
спортивного  городка  участвовали  30  до-
бровольцев. Планируется, что ежедневно 
на территории детского городка будут за-
ниматься не менее 20 детей дошкольного 
и младшего школьного возраста.

е. в. науМенко,
председатель тос.

ВНИМАНИЮ 
НАСЕЛЕНИЯ!

2  октября  будет  проводиться  штабная 
тренировка по гражданской обороне с феде-
ральными органами исполнительной власти, 
органами местного самоуправления и органи-
зациями по теме: «Организация выполнения 
мероприятий  по  гражданской  обороне  на 
территории Российской Федерации».
В ходе проведения тренировки будет про-

ведена проверка готовности систем связи и 
оповещения ГО с запуском электрических си-
рен (подачей сигнала гражданской обороны: 
«Внимание всем»).

наШ корр.
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ИЗ ДАЛЁКОГО ДЕТСТВА: ЧТО О ЧЁМ... Âîñïîìèíàíèÿ

ПАЛ НА ЧУЖБИНЕ ЗА СВОБОДУ ОТЕЧЕСТВА

Здравствуйте!
Привычка  говорить  «Здравствуйте!» 

каждому  встречному,  даже  незнакомому 
человеку,  всегда  отличала  сельского  жи-
теля. Идешь, маленькая, по грейдеру, а по 
тропинке, вдоль дворов, какая-нибудь со-
седка. Думаешь, пора или не пора говорить 
«Здравствуйте!», да нужно же обязательно 
громко произнести, а то не услышит. Вол-
нуешься,  как  перед  выступлением.  Ну,  а 
если тебя похвалили и спросили: «Чья же 
ты?» - то целое событие.

Всем миром
В детстве мне казалось, будто все жи-

тели в поселке – наша родня: кому помочь 
– все вместе, гулять – все вместе, прово-
жать в последний путь – все вместе. Ведь с 
давних пор у казаков существовал мудрый 
обычай подсоблять друг другу в различных 
работах: при строительстве дома, жатве, 
покосе.  Обычно  всем  миром  помогали 
вдовам, сиротам, погорельцам, больным и 
слабым. Помню, как собирались люди на 
«помочь», чтобы обыденкой (одним днем) 
сено заскирдовать на зиму, картошку вы-
копать, помазать дом. Мои родители и со-
седи шли и помогали в нелегкой работе – 
и все это бесплатно, потому что так было 
принято – всем миром. 

Хвосты
Это не про экзамены, которые не сда-

ли нерадивые студенты. Это о нас, детях, 
которые  неотступно  следовали  за  взрос-
лыми.  А  эти  «хвосты»  и  картошку  помо-
гали копать, и сено ворошить, и вишню с 
яблоками собирать, и грядки поливать (да 
не из шланга - ведрами). Маленьким всег-
да находилась маленькая работа рядом с 
большой, родительской. Оттого, наверное, 
после  такого  всеобщего  труда  простой 
обед за общим столом казался самым на-
стоящим пиром.

Не люблю конфеты
Так  всегда  говорила  мама,  когда  я 

спрашивала её, почему она не ест конфе-
ты, купленные ею с зарплаты. Теперь-то 
мне  уж  понятно,  почему  она  отказыва-
лась.  Сейчас  едим с  внуками  клубнику: 
я  выбираю,  что  позеленее,  кривенькую, 
а им оставляю самые крупные, спелые и 
вкусные ягоды. 

Деревья большие
Да, именно в детстве деревья кажутся 

нам большими, а тропинки к родному дому 
– широкими.

Домой!
В  юности  мы  все  стремились  уехать 

куда-то  из  дома.  Жаль,  что  нужна  целая 
жизнь, чтобы до конца понять: самая луч-
шая дорога - это путь домой. Домой – это 
туда,  где  родное  крыльцо,  которое  сма-
стерил  своими    руками  отец,  где  ласка  и 
материнское тепло, где родители… теперь 
уже - родные кресты. 

Казачество
Гордое слово. Надо казаком родиться, 

чтобы  век  судьбой  гордиться!  Чтобы  так 
любить и беречь свою веру, свою родную 
землю,  свою  семью,  свои  традиции,  как 
отцы и деды.

Коса – девичья краса
В  нашей  семье  девчатам  волосы  не 

стригли. Гордились косами.

«Отче наш…»
Это  о  бабушкиной  вечерней  молитве. 

Бывало,  вечерами  нас,  внуков,  уложит  в 
постель, а сама на коленях перед лампад-
кой все шепчет и шепчет, просит и просит 
за нас. А мы, спокойно засыпая, повторя-
ли за ней молитву и вместе верили этим 
тихим словам. 
Никогда не забуду ее хатку, где места 

было очень мало, но его хватало всем.

Рождество
Повторяли  рождественский  тропарь  и 

просили  бабушку  нас  разбудить  рано-ра-
но, чтоб мы не проспали. Идем. Ещё тем-
но на улице. Снег хрустит под валенками. 
Но все старики говорили: «Христа славят 
до свету!»

 Ни свет, ни заря
Время, когда провожали в стадо коров 

и коз. Коровы – кормилицы, а козы – богат-
ство нашего края. Конечно, прежде потру-
диться нужно было немало, всем с лихвой 
работы хватало: ведь от ухода за коровой 
и ее питания зависит количество и вкус мо-
лока, а от ухода за козой - качество пуха, 
об этом всем известно с детства.

 Прялка
Это такая детская забава во все време-

на: только бабушка отойдет, мы тут как тут, 
накрутим ей…, пряжа запутается. Но она 
не очень-то ругалась. Теперь эта реликвия 

стоит у меня в секретном, от внуков, месте, 
и они иногда просят дать им её покрутить.

 Платки
Для семей нашего края платок – это ру-

котворение! Вязали с каймой, с рисунком. 
Помню и мерки: об 12 зубцов, об 14 зубцов 
– это хороший платок.

Груша
С ударением именно на последний слог. 

К  диким  грушам  на  Дону  испокон  веков 
было особое отношение. Поставив курень, 
казак сажал рядом грушу. И часто даже не 
одну.  Нам  знаком  местный,  донской  сорт 
– «черномяска буерачная». Такое название 
он получил за пикантную особенность – в 
процессе созревания мякоть плодов тем-
неет, за это свойство черномяски кое-где 
называют «гнилушками». Однако у нас это 
уничижительное название не встретишь – 
у казаков к черномяскам, напротив, отно-
шение самое трепетное. А сколько песен 
ей посвящено! Казачья груша, хуторская в 
цвету – белоснежная красавица! А варенье 
какое ароматное! Да и высушенные груши 
- вместо конфет зимой очень даже вкусно.

Война
По  рассказам  бабушки  –  это  бомбеж-

ки и голод. Она даже говорила, что голод 
– страшнее, особенно, когда есть дети. У 
неё было во время войны три дочери мал-
мала меньше. 
Я  с  лихвой  поняла  ее  переживания 

только в 90-е…

«Соловей да кукушечку…»
Любили  казаки  широкие  застолья  со 

старинными  песнями.  Деды  зачинали,  а 
бабушка дишканила… Но это для нас они 
были деды, а так-то, по нынешним време-
нам, даже не пенсионеры.

Гармонь
Хранится у родственников, в кладовке 

без дела, а у меня баян отцовский молчит 
за  диваном:  некому  играть.  Хорошо,  что 
остались видеозаписи больших семейных 
праздников, где все молоды, веселы, здо-
ровы, а главное - живы…

Чем старше становлюсь, тем боль-
ше понимаю, что говорю голосом сво-
ей мамы. Когда нас не станет, мы все 
будем говорить голосами своих детей, 
а потом их детей…

нина воЙтова, горожанка.

В  нашей  семье 
практически  не  со-
хранилось  сведений 
об Иване Мироновиче 
Суслине,  отце  моей 
матери.  Доподлинно 
известно, что в Вели-
кую  Отечественную 
он  воевал  офицером. 
Погиб  23  марта  1945 
года  в  бою  у  города 
Леобшютца  в  Силе-
зии  (ныне  польский 
город Глубчице).

По  словам  моей  матери  Ва-
лентины  Ивановны  Харламовой 
(Суслиной),  ее  отец  И.  М.  Суслин 
до призыва на фронт работал руко-
водителем сельхозартели в хуторе 
Галушкинском.  Когда  началась  во-
йна, матери моей шел третий год от 
роду, и она, конечно, не помнит ни 
отца, ни подробностей его судьбы. 
Память  о  нем  в  большей  степени 
основана на рассказах вдовы Ивана 
Мироновича, моей бабушки.
К  примеру,  Валентина  Иванов-

на помнит, как мать читала письмо 
отца,  в  котором  он  сообщил,  что 
собирается идти в бой, и высказал 
предположение,  что  пишет  в  по-

следний раз, потому что обстанов-
ка на передовой очень сложна, бои 

жестокие. Письмо это 
и  впрямь  оказалось 
последним,  написан-
ным им. Но через не-
которое  время  семья 
получила  конверт  с 
фотографией  И.  М. 
Суслина,  отправлен-
ный  Иваном  Мироно-
вичем,  очевидно,  не-
задолго до его гибели.
О  том,  насколько 

тяжело далось совет-
ским  войскам  взятие 

Леобшютца,  свидетельствует  ла-
коничная  информация  из  сводки 
Совинформбюро за 24 марта 1945 
года:
«Войска  1-го  УКРАИНСКОГО 

фронта,  продолжая  наступление, 
24  марта  овладели  в  Силезии,  за-
паднее ОДЕРА, городами НЕЙССЕ и 
ЛЕОБШЮТЦ – сильными опорными 
пунктами обороны немцев…
…Войска 1-го Украинского фрон-

та,  продолжая  наступление,  вчера 
завязали  бои  за  сильный  опорный 
пункт обороны немцев город Нейс-
се… На другом участке гитлеровцы 
упорно  обороняли  промышленный 
город Леобшютц. Они перебросили 
на этот участок свежую пехотную ди-
визию и неоднократно переходили в 

контратаки.  Наши  подразделения, 
настойчиво  продвигаясь  вперёд, 
обошли  город  с  севера,  востока  и 
юга и зажали противника в клещи. 
Затем советские пехотинцы и танки-
сты предприняли атаку и овладели 
городом  Леобшютц.  За  день  боёв 
уничтожено и подбито 57 немецких 
танков  и  16  бронетранспортёров. 
Взято в плен 350 солдат и офицеров 
противника».
Вслед за похоронкой семья по-

лучила письмо от командира полка, 
в  котором  воевал  И.  М.  Суслин,  с 
описанием  его  заслуг  в  последних 
боях:  «В  наступательных  боевых 
операциях  с  15.3.45  года  товарищ 
Суслин показал себя исключительно 
смелым и решительным офицером. 
За время наступательных боев ро-
той,  которой  командовал  товарищ 
Суслин, было уничтожено более 40 
немецких солдат и офицеров. Пода-
влено 8 огневых точек. На подступах 
к городу Леобшютц товарищ Суслин 
пал смертью храбрых воинов Крас-
ной Армии». В письме было особо 
отмечено, что похоронен И. М. Сус-
лин с подобающими почестями.
Еще Валентина Ивановна вспо-

минает, что семья получила с фронта 
посылку с кителем отца, к которому 
были  прикреплены  награды.  Дети, 
конечно, вряд ли понимали ценность 
орденов и медалей: для малолетних 

трех сестер и брата они стали ярки-
ми игрушками. Вышло так, что все до 
единой награды утрачены.
Имя  деда  занесено  в  «Книгу 

Памяти»  Волгоградской  области. 
В  поисках  сведений  о  нем  я  обра-
тился в военный комиссариат. Мне 
помогли  отыскать  наградной  лист 
от  19  апреля  1944  года,  в  котором 
командир  827  стрелкового  полка 
майор Наумов представил старшего 
лейтенанта И. М. Суслина к награж-
дению  орденом:  «В  боях  за  город 
Тарнополь товарищ Суслин, будучи 
командиром транспортной роты пол-
ка, за все время боев силами своего 
транспорта смог регулярно обеспе-
чивать полк подвозом боеприпасов 
и продовольствием, от чего зависел 
успех  боя.  14  апреля  с/г  во  время 
наступления  командование  при-
казало  обеспечить  наступающие 
подразделения  боеприпасами,  то-
варищ  Суслин  под  своим  личным 
руководством организовал 5 подвод 
и доставил боеприпасы, тем самым 
дал возможность развить успех боя. 
Кроме  того,  он  беспрерывно  орга-
низовывал  вывоз  раненых,  спасая 
десятки жизней боевых товарищей.
За проявленное добросовестное 

отношение к делу товарищ Суслин 
достоин  правительственной  награ-
ды ордена «ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВО-
ЙНА II СТЕПЕНИ».

Пока вдова и дети проживали в 
хуторе Галушкинском, они получали 
пособие как члены семьи погибше-
го  военнослужащего.  Эта  помощь, 
по  словам  моей  матери,  была  су-
щественной  и  помогла  пережить 
лишения и голод послевоенных лет.
В  военкомате  поиск  сведений 

об И. М. Суслине мне посоветовали 
продолжить в военных архивах. Од-
нако это требует времени и средств. 
И я, в первую очередь, обратился к 
открытым данным в Интернете. Со-
вершенно  случайно,  просматривая 
информацию о боях в районе Леоб-
шютца-Глубчице, на одном из фору-
мов натолкнулся на списки советских 
воинов, похороненных в Глубчицком 
уезде Польши. Обнаружил следую-
щую запись:
«Офицерское кладбище:
1. Суслин Иван Миронович 1907 

г.р.  302  СД  ст.  лейтенант  ком  стр. 
роты убит 23-03-1945 г. мог. № 33 г. 
Леобшютц».
Теперь  нам  хотя  бы  известно 

точное  место  последнего  приста-
нища  Ивана  Мироновича  Суслина, 
моего деда, павшего на чужбине за 
свободу  Отечества.  И,  конечно,  я 
не  намерен  прекращать  поиск  до-
кументальных свидетельств его бо-
евого пути.

александр ХарлаМов.
г. новоаннинский.
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ÂÑÏÎÌÍÈÌ

объявления в рубрику «вспомним» принимаются при наличии свидетель-
ства о смерти близкого человека и паспорта обратившегося.!
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ПроДаЮ  БЕТОНО-
МЕШАЛКУ  на  160  л 
(220  вольт).  Объём  го-
товой  рабочей  смеси 
115  л.  Тел.: 8-995-411-
75-73.

ТРЕБУЕТСЯ 

ВОДИТЕЛЬ 

на КамАЗ-65117 

(зерновоз 

с прицепом). 

Тел. 8-937-710-43-09.

нашу  дорогую,  любимую  жену,  мамочку 
Марину александровну конДратЬеву 
с юбилейным днём рождения!
Благодарим за каждый день и час,
За то, что ты, родная, есть у нас.
Ты как источник доброты, тепла,
И мы хотим, чтоб ты была всегда!

с любовью, Муж, дети артЁМ и ванеЧка.
* * *

нашу любимую сноху Марину александровну конДратЬе-
ву с юбилеем!
С юбилеем поздравляем,
Улыбок, радости желаем,
Любви, семейного тепла,
Уюта, счастья и добра!

с любовью, ПаПа и МаМа конДратЬевы.

* * *
дорогую сноху, тётю Марину александровну конДратЬеву 
с 30-летием!
Пусть в жизни сказочно везёт,
Судьба лишь радости несёт,
Пусть в доме ждут тепло, уют,
А чувства силы придают!

катя, саШа, племянники 
витя и серЁженЬка Чукины.

29 сентября исполняется полгода, как не ста-
ло с нами дорогого и родного мужа, отца, сына, 
брата александра геннадьевича ереМиЧева. 
Все, кто знал его, вспомните и помяните добрым 
словом.
Любим. Помним. Скорбим.

жена, сын, роДные и Близкие.

27  сентября  исполнилось  10 
лет,  как  не  стало  нашего  папы, 
дедушки николая ивановича 
волБенко  и  4  года  нет  нашей 
мамы, бабушки анны Петровны 
волБенко.
Все,  кто  знал  их  и  помнит, 

помяните  в  этот  скорбный  для 
нас день.
Дети таня, алексеЙ, внуки антон, николаЙ.

На  АЗС треБуЮтся 
ОПЕРАТОРЫ. Сменный гра-
фик:  сутки  через  трое,  зар-
плата - от 15 тыс. руб. Обр. 
по тел.: 8-968-287-21-48.

СПАСИБО!
Благодарю своих сыновей и 

дочерей,  всех  родственников, 
которые  подарили  мне  пре-
красный праздник в честь моего 
85-летия. Храни вас Господь.

валентин иванович 
Манаенко.

треБуется  НАЧАЛЬ-

НИК  АЗС.  Зарплата  высо-

кая. Обр. по тел.: 8-968-287-

21-48, 8-961-078-16-16.

АВТОМОБИЛИ  ВАЗ-21213 
«Нива»,  1996  г.  в.;  ВАЗ-21120, 
2003 г. в. Обр. по тел.: 8-904-778-
09-83.

Выражаем искреннюю, сер-
дечную  благодарность  род-
ным,  друзьям,  коллегам,  зем-
лякам-панфиловцам,  разде-
лившим  с  нами  наше  горе  и 
утрату, за моральную поддерж-
ку  и  материальную  помощь  в 
организации  похорон  нашего 
дорогого  и  любимого  мужа, 
папы и дедушки сергея Федо-
сеевича виХлянцева.
Особенная  благодарность 

А. Скоробогатову и В. Н. Наза-
ровой за чуткость, понимание 
и непосредственное участие.
Пусть  хранит  вас  всех  Го-

сподь.
жена, Дети, внуки. 

закуПаеМ  на  постоян-
ной основе ПШЕНИЦУ, ПОД-
СОЛНЕЧНИК,  КУКУРУЗУ. 
Обр. по тел.: 8-962-760-34-82.

Приглашаем на работу СВАР-
ЩИКОВ, МОНТАЖНИКОВ, СЛЕСА-
РЕЙ. Оформление по ТК РФ. Рабо-
та на месте, без командировок. Пол-
ный соцпакет. Высокая заработная 
плата. Тел.: 8-902-385-55-02.

 Îáðàòèòå âíèìàíèå

ЭКОНОМИЯ НА МЕЛОЧАХ 
УБИВАЕТ АВТОМОБИЛЬ

Владеть автомобилем в России во все времена было 
накладно. Желание сэкономить на машине вполне 
объяснимо и нередко оправданно. Однако есть 
мелочи, скупиться на которые не стоит. В конечном 
счёте это приведёт лишь к увеличению ваших трат.

В большинстве случаев авто-
производители  не  дают  чёткого 
ответа,  каким  бензином  заправ-
лять машину: хотите – 95-м, хоти-
те – 98-м, а то и вовсе 92-м. Чем 
ниже  октановое  число  горючего, 
тем  оно  дешевле.  Но  большин-
ство  современных  моторов  рас-
считано  на  октановое  число  не 
ниже 95. При постоянном приме-

нении  более  дешёвого  горючего 
сокращается ресурс. Окупится ли 
экономия – большой вопрос.
Антифриз автовладельцы об-

новляют,  когда  его  приходится 
сливать  из-за  крупного  ремонта 
(замены помпы, радиатора, шлан-
гов и так далее). На возраст и со-
стояние технической жидкости не 
смотрит никто. И очень даже зря. 
Выработавшая  свой  ресурс  ох-
лаждайка накапливает массу гря-
зи, которая оседает в радиаторе 
печки. Замена этого небольшого, 
но важного элемента стоит весь-
ма внушительных средств и часто 
требует  разбора  едва  ли  не  по-
ловины авто. Старая охлаждайка 
разрушает и другие компоненты – 
термостат, шланги и даже головку 
блока цилиндров двигателя.
Тормозная жидкость меняется 

россиянами примерно так же: ра-
ботает – ну и ладно. Не забывай-
те, что тормозная жидкость нака-
пливает влагу из воздуха. Сперва 
ухудшается  замедление,  затем 
прогнивают тормозные магистра-
ли, которые с завода обычно идут 
стальными.
Наиболее заметно можно сэ-

кономить, реже положенного ме-
няя  масло  в  моторе.  Например, 
один раз не в 10-15, а в 20 тысяч 
километров.  Если  масло  каче-
ственное,  а  мотор  ещё  «старой 
школы», с ним ничего не случится, 
а вот современные алюминиевые 
агрегаты такого обращения долго 
терпеть не станут.
Мыть  автомобиль  в  России, 

особенно в осенне-зимний пери-
од, нет никакого смысла. Казалось 
бы, экономия. Но нет! Самый до-
рогой элемент любого автомоби-
ля нуждается в постоянном уходе. 
Реагенты  способны  превратить 

машину  в  ржавое  корыто  за  не-
сколько  сезонов.  Автомобиль 
нужно  не  просто  периодически 
мыть,  но  и  заботиться  о  восста-
новлении  ЛКП  на  месте  сколов 
и  царапин.  Это  –  залог  долгой 
беспроблемной  эксплуатации  и 
высокой ликвидности машины на 
вторичном рынке. 
Экономия на запасных частях 

приводит лишь к увеличению рас-
ходов.  Покупая  дешёвый  неори-
гинал,  особенно  произведённый 
в России и Китае, вы сокращаете 
срок службы других компонентов 
или тратите дополнительные сред-
ства на более частые визиты в сер-
вис для устранения косяков, воз-
никших после установки дешёвок.
Редкие визиты на стенд сход-

развала  приводят  к  тому,  что 
шины  начинает  «есть»  из-за 
сбитых  углов  установки  колёс  и 
естественного  износа  сайлент-
блоков, подшипников, элементов 
подвески и рулевого управления. 
Промедление стоит дорого, и всё 
равно приходится ехать на стенд, 
а заодно покупать комплект новых 
шин взамен испорченных.
Езда на малых оборотах дви-

гателя приводит не только к эко-
номии  горючего  (и  то  далеко  не 
всегда). Мотор зарастает изнутри 
сажей,  начинает  детонировать 
и  ускоренно  разрушаться.  Точно 
к  таким  же  последствиям,  впро-
чем, приводит и лихая езда с по-
стоянной раскруткой «в отсечку». 
В меру бодрая езда в сочетании 
с  грамотным  выбором  передач 
продляет двигателю жизнь.
Страдает  автомобиль  даже 

из-за  несвоевременной  замены 
щёток  «дворников».  Старые  ре-
зинки не просто перестают каче-
ственно очищать стекло от осад-
ков,  они  начинают  его  царапать 
въевшимися  в  резиновую  смесь 
твёрдыми частицами. Естествен-
ный  результат  -  замена  стекла 
целиком,  а  не  только  копеечных 
«дворников».
Об этом сообщается на сайте 

Quto.ru.
Подготовила 

наталья зуБрева.

Учащиеся  4  класса  Ново-
киевской  средней  школы  и  их 
родители  выражают  искренние 
соболезнования классному руко-
водителю Галине Ивановне Лап-
тевой по поводу смерти её отца

МАКСИМОВА
Ивана Николаевича.

2 октября (в пятницу), с 9 до 18 часов, 
в тц «Пассаж» (пер. к. либкнехта, 5а)

КИРОВСКАЯ ОБУВНАЯ ÔАБРИКА (г. Киров)
принимает демисезонную и зимнюю обувь 
на реставрацию в фабричных условиях. 

Полная замена низа обуви (перетяжка, замена союзки, задинки, 
передней и задней части, любые цвета натуральной кожи, лака, зам-

ши, нубука). Смена подошвы (большой выбор). 
Изменение  фасона  (носочной  части,  высо-
ты, ширины подошвы, каблука, увеличение/
уменьшение размера). 
Срок изготовления - 2 недели.

ПРИГЛАØАЕМ!

с 29 по 30 сентября в тц «Пассаж»
(пер. к. либкнехта, 5а), с 9 до 18 часов


